



REVUE CRITIQUE

PROCÈS-VERBAUX DES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES DES
TROIS-ORDRES ET DES ÉTATS PROVINCIAUX DU DAU-
PHINÉ, TENUES A ROMANS, EN 1788, réimprimés à l'occasion
du centenaire de la Révolution française, avec une introduction par
André Lebon. — Lyon, Mougins-Rusand, imprimeur, 1888, in-4°.
En vente chez tous les libraires. Prix : 10 francs.

Les fêtes récentes du Centenaire des Assemblées de Vizille et de
Romans, donnent un intérêt particulier à la publication de ce
volume. Rien ne saurait mieux, d'ailleurs, nous révéler le véritable
esprit de cette dernière réunion que la lecture de ses procès-verbaux, dans
lesquels sont enregistrés, jour par jour, les travaux des trois Ordres du
Dauphiné.

Le choix de Romans pour la tenue de cette Assemblée ne saurait
nous surprendre, quand on sait que jusqu'en l'année 1393, cette ville
avait été le siège habituel des États du Dauphiné. De la sorte, le
gouvernement royal se prêtait donc, d'autant mieux, au rétablissement
des anciennes institutions, que réclamait si vivement cette province.

L'Assemblée provinciale, supprimée depuis l'année 1628, renaissait
ainsi sous une forme rajeunie, et tous ses membres, sans distinction
de classe, se montrèrent prêts à tous les sacrifices pour assurer le
bonheur du pays.